

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2352

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 12 de Febrero de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Una vuelta por Madrid

Con el pie en el estribo—¿Vuelve Silvela?—La actitud de Tetuán.—Un verdadero programa.—Contrariedades.—Sagasta y compañía.

Los signos son mortales. La actividad que reina en los ministerios, más que nada, demuestra que sus inquilinos temporales disponen su próxima mudanza. Se está, pues, en pleno período testamentario, porque el gabinete Azcárraga tiene ya el pie en el estribo y bueno es que se sepa para que la diosa recomendación no se descuide y los que tuvieron puestas sus esperanzas en esta fugaz cuanto sirviente situación aprovechen los últimos días.

La imposibilidad de abrir las Cortes con tal mayoría, las continuas molestias que le producen los intrigos del titular Silvela y el conocimiento de su propia debilidad para hacer cosa distinta de lo que hasta aquí ha hecho, tienen decidido al general Azcárraga a plantear la crisis tan pronto como pase el Carnaval, para poder dedicarse libre y descansadamente durante el tiempo santo de la Cuaresma a sus prácticas de ayunos y penitencias.

El plan de Azcárraga es el de levantar la suspensión de garantías constitucionales, una vez celebrada la boda, y después exponer a S. M. las dificultades que encuentra para seguir gobernando, presentando su dimisión y la de sus compañeros.

El Sr. Silvela trabaja hace algún tiempo por su vuelta; pero estos últimos días sus gestiones han sido más activas que nunca. Cuenta con el Sr. Sagasta para la aprobación de los presupuestos, y creía contar con el duque de Tetuán para el mismo objeto; pero en este punto sus esperanzas se han malogrado, y aquí estriba la verdadera dificultad.

Presentarse ante la reina y decirle que puede gobernar, le es imposible

porque lo esencial es legalizar la situación económica, y esto sabe ya que no puede hacerlo.

El duque de Tetuán no ha podido estar más explícito y contundente en la cuestión. Delante de todo el que quiso oírle, de respetables personalidades y de un ministro de la corona, manifestó que, de presentarse los presupuestos como hasta aquí, que se opondría resueltamente a su aprobación, porque consideraba pequeña la falta condicional que su actitud resultara, ante la capital importancia que tuviera para la patria la continuación de todos los abusos que hoy se amparan en los servicios del Estado, ninguno de los cuales cumple los fines para los que fueron establecidos.

Compréndase la importancia de esta declaración del ilustre duque de Tetuán, que constituye un verdadero y extenso programa, el más útil y el más necesario para el país. Sin perjuicio de volver sobre esto por su trascendencia, bueno es anticipar que el duque de Tetuán no se ha fijado ahora para nada en cifras; a lo que se opone es a que se gasten treinta millones de pesetas anuales en Marina, para que después no se disponga de un solo buque y ocurran verguenzas como la del «Carlos V»; que, en fin, en todos los ramos de la administración, continúen las ruedas inútiles, los organismos estériles, los gastos sin provecho.

Pero, naturalmente, como la obra económica actual es creación de Villaverde, como esto ningún ministro silvelista ha de alterar, ni Villaverde lo consentiría, esa obra económica, es seguro que el duque de Tetuán no tendrá motivo para variar su actitud y el señor Silvela no podrá ofrecer el legalizar la situación aprobando los presupuestos.

De aquí las contrariedades que experimenta Silvela y con él cuantos esperaban una nueva y descansada etapa de disfrute de gangas sin di-

ficultades, y encontrando el camino tan llano como cuando las fracciones políticas se hallaban a la expectativa del cumplimiento del programa, con el cual subió al poder y que al cabo resultó una mentira más.

Como hemos dicho, cuenta con Sagasta y parte de la compañía de éste, gran cómico de la política, pues la otra parte tampoco está conforme. Tal es la división que existe en el seno de la fracción sagastina, que ese y no otro es el secreto de que durante todo el tiempo de mando de la unión conservadora no haya podido ni siquiera cubrir las apariencias en punto a hacer la oposición.

El influjo de Sagasta se ha gastado en hacer callar a los suyos, porque de otro modo se hubieran puesto de relieve las disensiones y profundas divisiones de criterio de su agrupación.

Ahora el Sr. Sagasta se dedica a pedir la apertura de las Cortes, con lo cual contiene a sus amigos, prometiéndoles para entonces todo lo que quieran. Mas si vuelve Silvela al poder, seguirá siendo en su conducta valor entendido, porque solo así sabe que puede obtener el poder y que no está en condiciones de alcanzarlo con una oposición enérgica y patriótica de verdadera defensa de los intereses del país.

De nuestra colaboración

“Electricidad de alma”

Llegó la hora de que los carteros desparramaran por la población el haz de los dolores, el ramillete de frases rítmicas destilando ambrosia de amor, la gavilla de miserias humanas, ocultas entre los pliegues y dobles de la correspondencia particular...

Disponíase Pepe a salir de casa... Aquella mañana era una sonrisa del otoño: el cielo bañado en luz resplandeciente, la atmósfera apaciblemente tibia, eran un brindis al matutino paseo... Y la gente se hubo de lanzar a la calle a gozar de aquel caño des-

arrugado del cielo... Pepe, reducido ante la perspectiva de un buen día, ventilador de las beldades que dejaban los escondrijos del hogar, para exhibir la incitante frescura de la juventud galana, como uno de tantos a salir se dispuso...

La criada de la casa de huéspedes, al dar en su puerta dos toquecitos discretos con sus manos de fregona, le sorprendió, entregándole una carta: no la esperaba. El presentimiento, centinela de los dolores, se había dormido... Abrió la carta un tante azoroso y hubo de enterarse de que su madre, su santa madre, aquel manantial de bondades y de cariño, yacía postrada por enfermedad gravísima.

Improvisó el viaje, y en el primer tren perdió a Madrid de vista: la mañana radiante, la oferta apetitosa de amor, la alegría rosada é íntima, se desvanecieron como por maléfico sortilugio, usurpando el lugar de su alma la inquietud dolorosa de la imaginación, toquinaria que abulta las desventuras como exagera las bienandanzas.

El dolor y la alegría prestan al tiempo alas, rapidez, vértigo para despenarse en la sima del pasado; no sólo el placer abrevia las horas, sino todo aquello que preocupa hondamente, que nos anega en las sinuosidades del pensamiento ó en el piélago de las pasiones...

Y fija la memoria en esa especie de injerto del recuerdo en el porvenir, evocaba Pepe escenas de la dicha en el hogar todo ternuras de la madre, para predecir, maldiciendo del barrunto, el desastre de un ocaso de luz sin nueva aurora, de un postrer suspiro exhalado como saludo de la vida a la eternidad, por aquella mujer de la que su carne de él era un pedazo y su alma un girón desprendido y misteriosamente agrandado como neblina que es una gasa en el horizonte y luego es nube que vela el disco del sol en la inmensidad del firmamento....

Sumido iba Pepe en tan tristes reflexiones, en tanto que el tren era como hidra que devoraba el espacio y lo devolvía intacto a la estabilidad y al reposo...

Y en aquella noche de su espíritu, sus sombríos recelos se rociaban en llanto, que lento cuajaba en sus mejillas... Serenóse algo. En su energía hubo de encontrar la reacción que el dolor há en varonil pecho...

Y al despedirse el sol magastuosamente con la caricia de sus resplandores, ávido de luz, Pepe, miraba aquellos rayos, crines luminosas, ir apagándose, apagándose, como ale-

goría de ese incoherente poema de destrucciones fingidas que se llama existencia... Le parecía que con la postura del sol había de perder algo, algo muy querido, algo engarzado a su alma propia en consistente y magnética fibra... Y al arriar el día su bandera de luz, un estremecimiento epiléptico, una sacudida fortísima, nerviosa, especie de formidable descarga, arrancó a Pepe de su pecho un grito inarticulado, renco, desgarrado, indefinible: una vibración sublime de congojas.

En aquel preciso momento, entre el pentágono de los hilos del telégrafo, mano invisible é impalpable, hubo de escribir una fúnebre sinfonía: la noticia de la muerte de su madre, dolor aún inédito para la certidumbre de Pepe, dolor ya fotografiado por el instinto profético de su alma.

ROBERTO HIXEM.

A VUELA PLUMA

A pesar de las protestas de la prensa, continúan las autoridades locales asistiendo a los bailes que da *La Baraja* en el Teatro Principal.

Pedir a las autoridades locales que persigan la inmeralidad y atajen el vicio, es como pedir peras al olmo.

Por eso *El Ebro* ha dejado de insistir en sus censuras: no se ha atrevido a molestar mas a las autoridades locales y ha modificado su criterio acerca de la publicación de los nombres de los asistentes a tan pornográficos espectáculos.

Y como no hemos de volver sobre este tema, para concluir, hemos de hacer constar que, mientras estuvo nuestro querido amigo D. Agustín Monner al frente de la Alcaldía, no se dió un solo baile público de máscaras en el teatro Principal, por cuyo motivo nuestro amigo mereció los plácemes y felicitaciones de todo el vecindario morigerado y sensato.

Por el interés que pueda tener para los artistas de nuestra región, damos con gusto la siguiente noticia.

La fábrica de tabacos de D. Manuel Malagrida, de Buenos-Aires, convoca a los artistas de todas las naciones a un concurso para un cartel anunciador de los productos de su industria, ofreciendo premios de 10.000, 5.000, 2.000, 1.000, 750 y 500 francos a los autores que resulten premiados, debiendo dirigirse los artistas que deseen tomar parte en el mencionado concurso, al secretario del mismo, D. Enrique Casellas, Esmeralda, 258, Buenos-Aires, quien facilitará todos los datos necesarios. El concurso quedará cerrado el día 31 de Agosto del corriente año.

Con motivo de conmemorarse ayer en esta ciudad el 11 de Febrero, vimos algunas comisiones, alcaldes y varias personalidades gonzalistas de los pueblos de la comarca.

Como hay quien llamándose republicano se alquila a los monárquicos, no nos extrañó ayer esta afluencia de forasteros monárquicos para asistir a una fiesta republicana.

Camino del Balneario, cogimos al

vuelo las siguientes frases que lo aplican todo:

—*Ahon anem?* preguntaban a unos forasteros.

—*A torná jornals!* contestaron riendo.

Precedente de la Seo de Urgel llegó el sábado a Barcelona el excelentísimo señor Cardenal Casañas, quien tomó poco después el expreso de Madrid con objeto de asistir al casamiento de S. A. la princesa de Asturias, invitado por S. M. la Reina Regente.

Acompañaban al prelado el canónigo de la Seo señor don Isidro Casañas y su secretario particular.

Hemos tenido el honor de saludar en esta ciudad a nuestro distinguido amigo el ilustrado capitán del regimiento de Luchana D. Daniel Prats, cuya visita está relacionada con asuntos del servicio.

Sea bienvenido.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado un real decreto declarando propietarios de sus respectivos cargos a los secretarios y vice-secretarios interinos de Audiencia provincial que reúnan las condiciones que determina el art. 26 de la ley de presupuestos de 1890-1891.

Desde hace algunos días viene amaneciendo con el cielo despejado, no obstante lo cual, la temperatura sigue siendo muy baja, sobre todo cuando el sol, que contribuye a caldear algo la atmósfera, se oculta tras de los vecinos montes.

Precedente de Roma ha llegado a Montserrat el Rmo. Padre Torres, administrador apostólico de la abadía nullius de Nueva-Nursia.

Su viaje tiene por objeto completar la obra de las misiones de la Australia.

La Comisión provincial ha hecho público el acuerdo adoptado en la sesión del 31 de Enero último, por el que se desestimó por injustificadas é improcedentes las protestas formuladas contra las elecciones últimamente celebradas en Mas de Barberans.

Conócese ya oficialmente el testamento del insigne músico que acaba de morir en Milán. Aparece aquél otorgado en dicha ciudad el 14 de Mayo del año 1900.

El maestro instituye heredera universal a su sobrina la señora Carrera Verdi.

La fortuna dejada por el autor de *Aida* se eleva a 6.000.000 de liras. Además, sus obras producen anualmente unas 200.000 liras.

Atacado de una bronco-pneumonía que ha venido a complicar antigua dolencia, hallase gravemente enfermo el Excmo. Sr. Arzobispo de la diócesis de Zaragoza señor Alda, habiéndosele administrado el Santo Viático.

Hacemos votos por el restablecimiento del ilustre enfermo.

Segun noticias autorizadas recibidas de Teruel, en breve se establecerán dos trenes diarios de aquella ciudad a Valencia, facilitando grandemente el movimiento de transportes y de viajeros.

El día 26 del pasado la Junta directiva de este Colegio notarial confirió posesión de las notarías de Villafranca del Panadés y Mora de Ebro a D. Felipe Vergés y a D. José Peña y Merola, respectivamente, quienes se apadrinaron mutuamente en cada uno de los actos.

Por la misma Junta han sido nombrados subdelegado en el distrito de Arenys de Mar, D. Pantaleón Lostal y Millera; en el de Villafranca del Panadés, D. José Ignacio Melo; en el de Berga, D. José Toranzo y Gutierrez, y en el de Villanueva y Geltrú, D. Enrique Mestre y Viñals.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca a la venta en pública subasta varias fincas del término de Amposta, propiedad de D. Juan Roig Barberá.

Se ha dispuesto que al resolver los rectores de los distritos universitarios los expedientes de sustitución por imposibilidad física, prescindan del trámite de oír previamente a la Junta central de Derechos pasivos del Magisterio, cuya medida ahorrará mucho tiempo y trabajo en el despacho de estos expedientes.

Hallase enfermo, aunque no de gravedad, el director de *El Regional*, de Castellón, D. Enrique Ferrando.

Mucho celebraremos el restablecimiento de nuestro estimado compañero.

Escriben de Badajoz que la importante feria de Villaviciosa presentábase favorable a los ganaderos, por las muchas demandas solicitadas, cuando de pronto cundió el pánico, por saberse que circulaba mucho papel-moneda falso.

La autoridad detuvo a un vecino de Badajoz, que era portador de 30.000 duros en billetes falsos.

Los vendedores y los compradores se retiraron, sin hacer negocio.

Sin ningún incidente digno de mención, verificóse anteayer en nuestra ciudad el sorteo de los mozos comprendidos en el reemplazo del presente año.

El fracaso reciente del globo dirigible, inventado por el conde de Zeppelin, no desanima a sus émulos en aerostación.

La prensa rusa publica la noticia que, merced a un descubrimiento—cuyo secreto se reserva el inventor—ó mas bien merced a la aplicación imprevista de un principio científico muy conocido, el Dr. Danilewski pretende, no solo haber descubierto la dirección de los globos, sino que se compromete, a bordo del de su invención, a desafiar la más terrible tormenta.

Ayer recibimos una invitación para asistir al *the* con que los republicanos de esta ciudad conmemoraron en el teatro Principal la fecha de la proclamación de la República en España.

Agradecemos la atención.

No obstante el frio que se deja sentir y las copiosas nevadas que han caído en casi todas las regiones de España, dicen de Cartagena que allí se disfruta de una temperatura primaveral y de un sol espléndido.

Por el Juzgado de primera instancia de Falset se sacan a la venta en pública subasta varios efectos de Manuel Sambró Arnau, natural de Fatarella.

La célebre artista española Adelina Patti, busca sus cuarteles definitivos.

Ultimamente se corrió la voz de que fijaría su residencia en París; dióse también que sentaría sus reales en España, a la que profesa gran cariño; pero la espiritual cantante ha despreciado a unos y a otros, y se establecerá en Londres.

El verano lo pasara en Suecia, de donde su actual esposo, el barón de Ecdertroam, es originario, y en cuanto a su castillo de Craig y Nos, que hasta ahora ha sido el nido encantador de sus sueños de mujer y de artista, ha tomado acerca de él una resolución muy práctica; lo vende.

El oficial primero de Correos, D. Enrique Jordá y Pastor, que prestaba sus servicios en Reus, ha sido trasladado a Mequinzenza.

Un labrador, vecino de una aldea próxima a Betanzos, encontró al estar trabajando sus fincas una tosca piedra, hueca; y causándole curiosidad, la rompió con la azada, viendo con asombro que, al hacerla añicos, se desparramaron por el suelo veintitantas monedas cubiertas con un óxido tan fuerte, que, al reconocerlas, la mayoría de éstas se deshacían, pudiendo solamente conservar menos de la mitad, que fueron las únicas que resistieron las pruebas químicas a que se las ha sujetado.

Estas antiquísimas monedas son de plata, pertenecientes a los emperadores romanos y primeros reyes godos. Entre algunas se destacan perfectamente los bustos de Goya, Julio Cesar, Neron, Galba, etc.

Nos complacemos en recomendar a los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver a sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA

Día 14.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa; delito estafa contra S. M.; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Garcia.

Día 15.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito hurto contra V. C. T.; ponente, Sr. Soler; abogado, Sr. Alvarez; procurador, Sr. Monguío.

Día 16.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito disparo contra J. B. B.; ponente, Sr. Soler; abogado, Sr. Valls; procurador, Sr. Serrano.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 11.—Oral.—Causa del Juzgado

de Gandesa; delito hurto contra S. B.; ponente, señor Campos; abogado, señor Alvarez; procurador, Sr. Forn.

FALLOS

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de lesiones contra Joaquín Alcoverro, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor.

En la del propio Juzgado por los delitos de lesiones y hurto contra Jaime y José Llop y Antonio Borrás, han sido condenados: el Jaime, á seis años, ocho meses y un día de prisión mayor y 250 pesetas de multa; á José, á tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional; y á Antonio, nueve meses y diez días de arresto mayor, y multa de 150 pesetas á los dos últimos.

Y de conformidad: en causa del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Mariano Rebull y José M. Amargós, les han sido impuestos dos meses y un día de arresto mayor á cada uno.

ESCRÓFULA

Como una niña

fué curada de esta enfermedad

Hemos recibido una carta de los padres acompañando la fotografía de su hija que sufre de una afección escrófulosa con carácter sifilítico. Esta enfermedad es tan preciosa, y hay tan pocos remedios que sean capaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fué curado.

Madrid, 10 de Marzo de 1901.

Al distinguido señor mío: El buen resultado obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott

que se me suministró, me ha permitido continuar el uso de esta maravillosa preparación específica, pues que la dolencia que sufría mi niña era de carácter escrófuloso con marcada propensión á cronicidad, tanto que la afección afectada la cara con alznar hinchazón en la nariz, y no me quedaba ninguna duda de que el uso de esta maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me completa en mi deseo de usarla para que haga de ello el uso que le convenga.



Maria PASTORA

GABINA PASTOR. Madrid, calle Cardenal Cisneros, 7, 3.º

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las manifestaciones de la escrófula conozca la eficacia de la Emulsión Scott. Si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrófula, no cabrá duda alguna acerca de la superioridad de este preparado sobre todo otro remedio preconizado contra las impurezas de la sangre. La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. La Emulsión Scott es grata al paladar, ayuda á la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se cansarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir á la Emulsión Scott para alcanzar la curación. La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carnes sanas y consolidando un buen estado de salud. Contra las toses, resfriados, catarrros y toda afección de garganta, bronquios ó pulmones, así como contra todas las afecciones por anemia ó consunción, la Emulsión Scott, sin disputa, es el remedio más eficaz. El remedio legítimo Emulsión Scott puede reconocerse por su preparación interior por su marcado sabor — un hombre cargado á costas de un bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasco de prueba se envía gratis á quien lo pide á don Carlos Marín, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa y si se desea se reparte á domicilio.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 89 de este interesante semanario, que trae una portada en color (*Florista pompeyana*, cuadro de Maldarelli), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Las glorias del Carnaval español.— La falsa isla de Robinsón y la verdadera.—Cómo se hincha á los animales.—Té de Fernando Póo.—Cerveza de bolsillo.—El tesoro de los galeones de Vigo.—Brújula de nuevo sistema.—Las tumbas de los monarcas ingleses: costumbres raras.—El arte de cebar las aves.—Anécdotas de reyes.—Correspondencia.—El mejor alfabeto para ciegos: un invento español.—La artillería del rey David.—Las curiosas costumbres de las focas.—El siglo en España: la lingüística, por D. Miguel de Unamuno. Rector de la Universidad de Salamanca.—La sociedad de la comida cruda.—Una ilusión óptica notable.—El calzado de la Sarah Bernhardt.—Capítulo IX de la interesantísima novela de viajes y aventuras *El Infierno de Hielo*.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

Se vende en la librería de Voltes, Angel, 7.

Correo de Madrid

10 de Febrero de 1901.

Manifestaciones

A última hora, en la Puerta del Sol hubo silbidos, mueras y cargas, dirigiéndose los manifestantes hácia la Carrera de San Jerónimo, intentando silbar frente al edificio de los Luises, sufriendo aquéllos nuevas cargas.

Después se dieron algunos vivas frente al Círculo Militar y á la redacción del *Heraldo*, practicándose algunas detenciones.

En la Carrera de San Jerónimo sostuvieron una reyerta un guardia civil y un cocheró y el compañero de aquél dió una carga á los amotinados, que originó las consiguientes carreras.

En la calle de la Montera repitiéronse las cargas y las detenciones.

Lo que más importancia ha tenido de estos sucesos ha sido el grupo que se ha dirigido á los barrios bajos.

En el barrio de Lavapiés, huyendo de las acometidas entre los guardias y los grupos, algunos individuos resultaron heridos y contusos.

Opinión de Ugarte

El señor Ugarte, hablando de los sucesos de estos días, ha dicho á los periodistas que, en vista de la gravedad que han adquirido las agitacio-

nes populares, se ocupa el Gobierno muy seriamente de los motivos que han podido originarlos.

Respecto á los desórdenes en la vía pública, ha dicho que se procurará reprimirlos con mano enérgica.

Ha dicho que en cuanto á los detenidos por los alborotos de estos días ha ordenado que sean entregados á los tribunales para que se depuren los hechos.

Ha dicho también que en las algaradas se ha observado que entre los grupos de los estudiantes se han mezclado otros elementos perturbadores. Calificó de indigno lo que se hace con el conde de Caserta, de quien ha dicho que ha borrado su historia con venir á Palacio fiado en la hidalguía española.

Lamenta la campaña emprendida contra el Gobierno, á quien, á su juicio, da libertad completa para la expresión de todas las ideas y para todas las demostraciones.

OPINION DE AZCÁRRAGA

El presidente del Consejo lamenta los sucesos de referencia y dice que el Gobierno ha hecho lo posible para evitarlos; que al principio no se extremaron las medidas, por ser obra de estudiantes; pero hoy la cuestión ha cambiado, por mezclarse otros elementos, y el Gobierno debe amparar los derechos del ciudadano.

Negó que fueran estudiantes los que apedrearon el coche del Nuncio de Su Santidad, pues les concede á aquéllos más decencia.

También negó que el conde de Caserta estuviera en el bombardeo de Cuenca. Quienes estuvieron fueron don Alfonso y doña Blanca de Borbón. Además, el conde de Caserta estuvo en Madrid hace dos años, recorrió teatros y otros sitios públicos y nadie dijo nada.

Opinion de Sagasta

Un redactor de un periódico ha ido á consultar al señor Sagasta para ver qué le parecían los sucesos de estos días.

El señor Sagasta se ha mostrado muy reservado.

Lo único que ha dicho es que le parecía mal la conducta de las autoridades con los manifestantes.

Dijo que el Gobierno no está autorizado para pegar á los manifestantes, sino que lo que debía hacer era detenerlos y llevarlos á la cárcel de verdad, y así escarmentarían más y se evitarían los abusos de la policía.

El conde de Caserta

El Sr. Sard, ayudante de campo que fué del conde de Caserta en la guerra carlista y uno de los principales jefes del carlismo, ha manifestado que el conde de Caserta no es carlista; si bien no ha reconocido oficialmente la dinastía reinante, se halla muy alejado del carlismo y siempre dice que él no pertenece á ningún partido.

Tiene sí su representación como pretendiente al trono de Nápoles.

Sin embargo, entiende que el Gobierno y la Reina han hecho mal en hacerle venir á España, pues no se podrá olvidar ciertas cosas.

De Valencia

A última hora circula el rumor de que han ocurrido en Valencia algunos desórdenes.

Un telegrama de las 15'50 dice que se ha organizado una importante manifestación en la plaza de Santa Ana.

Esta manifestación ha recorrido algunas calles á los gritos de ¡Muera la reacción! ¡Viva la libertad! ¡Abajo Caserta!

Se presentó el coche del gobernador con éste, el comandante de la guardia civil señor Betancourt y el secretario del Gobierno civil.

Los manifestantes les apedrearon, teniendo aquéllos que huir hácia la Capitanía general, donde conferenció el gobernador con el capitán general.

Los manifestantes se dirigieron luego al edificio de la Compañía de Jesús.

De política

La situación de interinidad del actual Gobierno hace que no trabaje el ministro de Hacienda en la confección de los Presupuestos.

Si después de la crisis continúa en el ministerio el señor Allendesalazar, los Presupuestos que presente á las Cortes no diferirán apenas de los anteriores.

El proyecto de alcoholes se reproducirá íntegro.

En los círculos políticos está constituyendo el tema de todas las conversaciones los sucesos que se vienen desarrollando en estos días.

Alguien ha dicho que la crisis es inminente; pero, por otra parte, es muy aventurado el decir quién se puede encargar de la formación del Gabinete.

DE CUBA

Mr. Mac-Kinley ha hecho saber á los miembros de la Convención cubana que el Gobierno de los Estados Unidos no reconocerá á la Constitución que dicha asamblea vote si el nuevo Código fundamental no contiene alguna cláusula por la que se reconozca á Norte-América el derecho de intervenir en los asuntos de Cuba cuando lo juzgue necesario.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

Oficial Barbero

Se necesita uno, á todo estar, en la barbería de D. Francisco Tomás, Pasaje Franquet

LA GRESHAM
 COMPAÑIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS
 FUNDADA EN EL AÑO 1848
 Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados
 PRIMAS MUY MODERADAS

En Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9. BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZÁ. Banqueros: El Banco de Tortosa.

HOTEL UNIVERSAL
 DE
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y sillas en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias. Servicio a la carta. Habitación con ó sin asistencia.
 Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, comp escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia, fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc. a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peitire compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

CONFITES CARPA
 REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA
TOS
 NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA - 2 P^{tes} FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
 MIL PESETAS

al que presente **capítulos de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de San Petersburgo de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco, 12 reales.

Desde 5 PESETAS
Relojes
 comprándolos por docenas en los almacenes de relojería de
Carlos Coppel
 Fuencarral, 25, Madrid
 MÍDASE EL CATÁLOGO
 Venta al por mayor y menor

DESARROLLO INFANTIL
 A LOS 8 Y 9 MESES
SALVACION DE LOS NIÑOS
Denticina Oliveres
 INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
 La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
 » » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

GLÓBULOS
Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum. |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vómica. |
| Belladona. | Opium. |
| Brionia. | Phósforus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfbar. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES

De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
 Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

La gota y el reumatismo

El artiritismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforesis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Seblin; las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y mudado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

DILUCIONES